
Ata n.05/2022 - Reunião da Comissão de Bolsas do Programa de Pós-Graduação em
Educação da UFF, realizada em 25/08/2022

Aos vinte e cinco dias do mês de agosto de 2022, às 14:00 h, reuniram-se via on-line, a
professora Zoia Prestes (representando a Coordenação do PPGEducação/UFF) e as
integrantes da Comissão de Bolsa: professoras Maria Cecilia Fantinato e Nívea Maria da
Silva Andrade, o/a(s) doutorando/a(s) Bruno Venancio de Oliveira e Patrícia Gama Temporim
Cansi, e o assistente em administração Gian Anselmo da Fonseca. A professora Zoia se
apresentou à Comissão e falou de suas ações iniciais na função de coordenadora do
Programa. As professoras Nívea e Cecilia destacaram a importância do papel da coordenação
nesta Comissão e deram alguns esclarecimentos à nova coordenadora quanto à algumas
funções que eram de sua alçada, como o acesso ao sistema do CNPq. Dando continuidade,
Bruno listou os pontos de pauta da reunião. O primeiro ponto a ser analisado foi o Edital da
FAPERJ de bolsistas nota 10. Ao verificar que só seria possível abrir a seleção interna para
uma bolsa de Doutorado nota 10, a Comissão estipulou as datas para as diferentes etapas
deste processo e ficou combinada sua divulgação para o dia seguinte da reunião, 26 de
agosto. O próximo ponto a ser discutido pela Comissão foi a necessidade de bolsas de
mestrado a serem preenchidas, o mais breve possível. Os discentes Patrícia e Bruno
informaram estar divulgando entre os mestrandos do Programa, estimulando para que
fizessem a solicitação de bolsa, para em seguida fazer o ranqueamento, a ser aprovado na
próxima reunião da Comissão, dia 05 de setembro. O próximo ponto discutido pela Comissão
foi a situação de Ana Lucia Medina Maya, doutoranda colombiana que, apesar de estar em
primeiro lugar na lista de ranqueamento, não pôde ser contemplada com a bolsa por não ter
conta no Banco do Brasil. Por sua vez, a doutoranda solicitou um documento comprovando
que é bolsista, para poder abrir a conta bancária. Diante do impasse, a Comissão sugeriu que
Ana Lucia utilizasse a Ata n. 02/2022 que comprova sua posição do ranqueamento, e a
coordenadora Zoia prontificou-se a falar com seu orientador, Marcos Marques. Em seguida,
Bruno trouxe a dúvida sobre como proceder no caso de uma bolsista de mestrado, Manuela
Dias Ramos de Macedo, que trancou matrícula, diante do que a Comissão sugeriu que a
Proppi fosse consultada. O próximo ponto a ser discutido foi sobre o cuidado a ser adotado
no ranqueamento dos estudantes candidatos à bolsa, e a Comissão acordou que, no caso de
inconsistências nas informações sobre rendimentos, os referidos candidatos iriam para o final
da fila. Patrícia lembrou que há necessidade de retificar as Normas da Comissão de Bolsas
quanto à necessidade de informar todas as fontes de rendimento. Em seguida os
representantes discentes informaram sobre o recebimento dos relatórios de bolsistas, e sobre a
falta de alguns pareceres de orientadores. A professora Zoia se comprometeu a enviar uma
mensagem da Coordenação para os professores orientadores. Nada mais havendo a tratar, a
reunião foi encerrada às 16:00, e eu, Maria Cecilia Fantinato, lavrei a presente ata.


